

# L'esprit d'équipe

Nous vivons aujourd'hui une époque bouleversée : les habitants de l'Agglomération sont touchés de plein fouet par la montée du chômage et subissent une politique gouvernementale ambiguë, désordonnée et jusqu'ici peu efficace. Notre Agglomération partage naturellement ces graves inquiétudes au moment où une « nouvelle » équipe gouvernementale se met en place et déclare l'emploi prioritaire. Là, je m'interroge. Il aura fallu trois ans aux affaires pour que le gouvernement découvre l'eau chaude. Mais qu'a donc fait l'équipe Raffarin ? Mais que va faire l'équipe de Villepin composée pour grande partie des anciens de l'équipe Raffarin ? Les mois à venir répondront à la question... Les bonnes équipes gagnent parce qu'elles partagent des projets forts, pragmatiques, relevant de l'intérêt commun. Je me réjouis que dans l'Agglomération, de telles équipes soient à l'œuvre et l'actualité de ce mois de juin en donne démonstration. Ainsi l'équipe du MHB dont la saison fait la fierté de toute l'Agglomération : 8<sup>ème</sup> titre de champion de France dont quatre consécutifs, sixième coupe de France d'affilée et une deuxième Coupe de la Ligue, sans compter la qualification en demi-finale de la Ligue des Champions. Un parcours prestigieux d'une équipe de joueurs motivés, combatifs, menée par leur entraîneur-manager Patrice Canayer et le président Robert Molines. Bravo encore à tous.

## Du District à l'Agglo : des années de passion et de réalisations

Autre équipes gagnantes, celles du District hier et de l'Agglomération aujourd'hui. En célébrant ce mois-ci le quarantième anniversaire de l'intercommunalité, je ne peux que penser aux élus, de tout bord politique, réunis autour de projets constructifs et essentiels qui ont écrit l'histoire d'un territoire que chacun aujourd'hui considère comme l'un des plus dynamiques de France. Aussi, je veux rendre hommage à ceux qui ont rendu possible cette aventure. Hommage donc tout d'abord au Général de Gaulle qui, dès 1965, a eu une action visionnaire en promulguant une ordonnance instituant les districts urbains dans les grandes agglomérations. Hommage à Maître François Delmas qui en 1965 s'est lancé avec douze communes dans la construction du premier District.

Depuis 1977, j'ai la fierté de conduire les équipes du District et puis celles de l'Agglomération. Des années de travail, de passion, d'imagination. Au fil des compétences acquises, notre intercommunalité a joué un rôle majeur dans le développement économique, dans les transports, dans la protection de l'environnement, dans le sport, la culture, sans oublier les actions de solidarité. Quand on m'interroge sur les clés de notre dynamique et les victoires remportées, je réponds que c'est le fruit de projets pertinents servis par une équipe qui a fait de l'intérêt général son credo. Au-delà des positions partisans, tous les membres de l'Agglomération aujourd'hui, et du District hier, ont le sentiment de marcher dans le même sens et de faire partie d'une équipe. C'est ainsi que le dernier budget de l'Agglomération a été voté à l'unanimité.

Unanimité que l'on retrouve lors de l'élaboration des grands outils comme le Scot, le plan d'assainissement ou le projet tramway. Merci aux élus des commissions qui préparent les projets et peaufinent les actions. Merci aux fonctionnaires du service public et aux trois directeurs de services qui ont rendu les choses possibles : Jean-François Carencio, Jacques Vallet et aujourd'hui François Delacroix.

## Une Communauté Urbaine pour répondre aux défis de demain

Face aux incertitudes de la conjoncture nationale et internationale, il est primordial de préparer l'avenir avec le projet de transformer la Communauté d'Agglomération à une Communauté Urbaine du Sud, entre Toulouse et Marseille et proche de Barcelone.

Pour se constituer en Communauté Urbaine il faut que le territoire regroupe 500 000 habitants. Deux directions s'imposent à nous : le Lunellois et le sud ouest de l'Agglomération de Sète où des contacts très intéressants ont été pris récemment avec le maire et président de la Communauté d'Agglomération de Sète, François Commeinhes. Nous sommes déjà en accord sur l'essentiel : la fusion de nos Agglomérations. La communauté des communes du nord du bassin de Thau devrait aussi nous rejoindre. Sète ne manque pas de grands projets que nous pourrions accompagner. Ensemble, Montpellier, Sète et Mèze pourront développer l'image touristique avec des circuits en bateau du Lez au Canal du Rhône, accueillir des paquebots de croisière, développer une véritable navette routière et ferroviaire - rappelons que la ligne Montpellier Sète, la première ligne historiquement est très fréquentée -, nous pourrions aussi unir nos efforts pour protéger le littoral, la mer.

Comme vous le constatez, il ne s'agit pas d'accroître un territoire pour le plaisir de le faire, mais de constituer un groupement de communes suffisamment important pour gagner, avec 500 000 habitants, une lisibilité au niveau international. Nos communes étroitement liées auront à cœur, toutes ensemble, de construire l'avenir de notre territoire. Un vrai travail d'équipe ! Une équipe gagnante, naturellement.



Georges Frêche  
Président de Montpellier Agglomération  
Président de la Région Languedoc-Roussillon *Septimanie*